



Jahre  
Hochschule für  
nachhaltige Entwicklung  
Eberswalde

---

Wir haben Geburtstag. Feiern Sie mit uns!  
*It is our anniversary. Celebrate with us!*

*Dear friends and supporters, colleagues, students and graduates,*

*long live the fresh start: Exactly 25 years ago our university opened its gates again.*

*After closing down in 1963, the University of Applied Sciences Eberswalde was refounded on April 1<sup>st</sup>, 1992.*

*Much has happened since then, and we have achieved a great deal together. We have become one of the most distinctive and research-intensive universities of applied sciences in Germany thanks to the commitment of our members. With its individual flair our university has become well known beyond its regional boundaries, and, with its four areas of specialization, presents itself as a sustainable, innovative, interdisciplinary, and international institution.*

*We think that is well worth celebrating!*

*The anniversary ceremony will take place on Tuesday, April 25<sup>th</sup> 2017 starting at 5.30 p.m. at Wilhelm-Pfeil-Auditorium on forest campus, Alfred-Möller-Strasse 1 in 16225 Eberswalde*

*We are looking forward to your visit.*



Schicklerstraße 5 | 16225 Eberswalde  
Telefon (0 33 34) 657 151 | E-Mail: [veranstaltungen@hnee.de](mailto:veranstaltungen@hnee.de)



Liebe Freunde und Förderer unserer Hochschule, liebe Kolleginnen und Kollegen,  
liebe Studierende, liebe Absolventinnen und Absolventen,

lang lebe der Neuanfang: Vor genau 25 Jahren öffnete unsere Hochschule wieder ihre Pforten.

Nach der Schließung im Jahr 1963 wurde am 1. April 1992 die Fachhochschule Eberswalde gegründet.

Seit dem ist nicht nur eine Menge passiert – wir alle haben viel bewegt!

Durch das Engagement unserer Hochschulangehörigen haben wir uns

zu einer der profiliertesten und forschungsstärksten Fachhochschulen Deutschlands entwickelt.

Mit ihrem persönlichen Flair ist die Hochschule für nachhaltige Entwicklung Eberswalde weit über die regionalen Grenzen hinaus bekannt und präsentiert sich mit vier Fachbereichen – nachhaltig, innovativ, interdisziplinär und international. Das wollen wir mit Ihnen feiern!

Die Jubiläumsfeier findet am Dienstag, den 25. April 2017 ab 17.30 Uhr  
im Wilhelm-Pfeil-Auditorium auf dem Waldcampus, Alfred-Möller-Str. 1 in 16225 Eberswalde statt.

Wir freuen uns auf Ihren Besuch.

## Festprogramm

---

- 17.30 Uhr Einlass . *Entry*
- 18.00 Uhr Eröffnung durch . *Opening by* Prof. Dr. Wilhelm-Günther Vahrson,  
Präsident der HNE Eberswalde . *President of the HNE Eberswalde*  
David Friedrich, Poetry Slamer
- 18.30 Uhr Begrüßung durch . *Greeting by* Dr. Martina Münch,  
Ministerin für Wissenschaft, Forschung und Kultur des Landes  
Brandenburg . *Minister in Brandenburg,*  
Bodo Ihrke, Landrat des Landkreis Barnim . *County Commissioner of Barnim,*  
und . *and*  
Friedhelm Boginski, Bürgermeister der Stadt Eberswalde . *Mayor of Eberswalde*
- 18.50 Uhr Interview Leben als Student\*in – damals und heute . *Student life – then and now*  
Enthüllung des Gemäldes von Prof. Dr. Wolff gemalt von Antoinette . *Unveiling  
of a portrait painting of Prof. Dr. Wolff made by Antoinette*
- 19.00 Uhr Festvortrag . *Lecture* Dr. Barbara Hendricks, Bundesministerin für Umwelt,  
Naturschutz, Bau und Reaktorsicherheit . *Federal Minister for the Environment,  
Nature Conservation, Building and Nuclear Safety*
- 20.00 Uhr Wanderung . *Walk*
- 20.40 Uhr Feierlicher Ausklang . *Festive Ending* Bio-Bufferet und Tanzmusik im Haus  
Schwärzetal . *Buffet and dance music*
- 23.30 Uhr Party

Bitte melden Sie sich bis zum 10. April 2017 für die Veranstaltung an,  
mit einer E-Mail an [veranstaltungen@hnee.de](mailto:veranstaltungen@hnee.de).

Wir haben Hotelzimmer reserviert. Sollten Sie an einer Übernachtung Interesse haben, melden Sie sich bei uns!

*Please confirm your attendance per e-mail at [veranstaltungen@hnee.de](mailto:veranstaltungen@hnee.de) by the 10<sup>th</sup> of April 2017.*

*We have reserved hotel rooms. If you are interested in an overnight stay, please contact us!*